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2.1. Plano Estadual de Capacitação e Educação Permanente:
Referente  ao Capacita  SUAS 2012,  informa-se que  foi  assinado termo de  cooperação 
técnico  financeira  18/2013  que  tem como objeto  a  execução  de  02  cursos,  sendo  1. 
“Introdução  ao  provimento  dos  serviços  e  benefícios  socioassistenciais  do  SUAS  e  à 
implementação de Ações do Plano Brasil sem Miséria”, e II curso “Atualização em gestão 
financeira e orçamentária do SUAS”, o prazo para assinatura era 20 de novembro para 
que o Estado pudesse acessar os recursos de 2013, data em que o termo foi assinado. Foi 
realizada uma reunião com as 5 Universidades Estaduais   (Londrina,  Maringá,  Ponta 
Grossa, Centro-Oeste e Oeste do Paraná) que participarão do processo.  Referente ao 
Capacita  SUAS  2013,  a  SEDS  recebeu  em  04/12/2013  a  proposta  para  adesão  dos 
recursos referentes ao período 2013, com prazo final para adesão em 13/12/2013, para o 
que será necessário apresentar a previsão de vagas, termo de aceite formal e resolução 
do CEAS aprovando a adesão. Ressalta-se que uma das exigências para participação nos 
cursos  será  o  cadastramento  dos  profissionais  no  CAD   SUAS,  e  somente  poderão 
executar os cursos, as Universidades já habilitadas pelo MDS, acrescentando-se que os 
professores que realizarão a capacitação passarão por oficina de alinhamento junto ao 
MDS. Os cursos do Capacita SUAS 2013 são: “Curso de Introdução ao provimento dos 
Serviços e Benefícios socioassistenciais”; “Curso de Introdução ao exercício do Controle 
Social” e “Curso de atualização para profissionais de nível superior”, com conteúdo a ser 
definido  de  acordo  com  a  realidade  do  Estado.  Com  relação  ao  Plano  Estadual  de 
Capacitação,  informa-se  que  o  plano  passou  por  todas  as  coordenações  da  SEDS, 
solicitando que no início de 2014 seja priorizado o início da execução do processo com os 
profissionais da SEDS considerando que as Universidades não apresentaram interesse 
em executar os cursos.   

Parecer da comissão: Aprovação do aceite com o número máximo de vagas, com um 
total de 2.250 vagas.   
Parecer do CEAS: O CEAS concorda com o parecer da comissão ampliando o 
número de vagas e deliberando pelo termo de aceite do CAPACITASUAS 2013.

2.2. Sugestões para o site do CEAS:
A comissão de articulação e mobilização demandou a comunicação da SEDS uma revisão 
das notícias colocadas no site do CEAS, manifestando o interesse de que sejam colocadas 
outras notícias referente as ações específicas do conselho e que não sejam repetidas as 
informações já constantes no site da SEDS, ressaltando-se inclusive a necessidade de 
deixar  claro  as  deliberações  do  CEAS  e  o  repasse  dos  recursos  do  FEAS  para  o 
financiamento  e  efetivação  da  Política  de  Assistência  Social  junto  aos  municípios  e 
entidades socioassistencias. Silvia da comunicação, informou que os profissionais estão a 
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disposição  do  CEAS para  contribuir  no  que  for  necessário,  procurando responder  as 
demandas postas da melhor forma possível, no entanto, a equipe é reduzida e responde a 
muitas  demandas  da  SEDS,  informou  que  vem  sendo  discutida  a  possibilidade  de 
contratação de uma jornalista específica para os Conselhos Estaduais, o que foi sinalizado 
de forma positiva por parte da Secretária, no entanto, até o momento não foi possível 
realizar a contratação de mais um profissional que pudesse atender a estas demandas de 
forma  prioritária.  Sugeriu-se  que  ao  apresentar  notícias  que  se  referem  ao  CEAS, 
pudesse  ser  colocado  a  fala  da  presidente  do  CEAS,  no  entanto,  entende-se  as 
dificuldades  para  que  isso  ocorra,  considerando-se  que  as  notícias  precisam  ser 
atualizadas  e  colocadas  quase  que  imediatamente  no  site.  Sugeriu-se  ainda  que  seja 
ressaltado  junto  as  coordenações  da  SEDS  a  importância  de  que  ao  encaminhar  as 
notícias, seja informado os objetivos e deliberações do CEAS para efetivação da Política 
Pública de Assistência Social dentro de cada ação ocorrida. Por fim, solicita-se que os 
conselheiros encaminhem notícias referente a ações regionalizadas realizadas pelo CEAS, 
estas  notícias  devem ser  enviadas para  a Secretaria  Executiva do conselho  para  que 
possa ser encaminhada a comunicação.           

Parecer da comissão: 
Que seja colocado a fala da presidente do CEAS sempre que possível e na impossibilidade 
de algum outro conselheiro designado , nas notícias que se referem a ações deliberadas 
pelo CEAS e com recursos do FEAS;
Que as coordenações da SEDS encaminhem a comunicação os objetivos e deliberações do 
CEAS para efetivação da Política Pública de Assistência Social;
Solicita-se que os conselheiros encaminhem notícias referentes a ações regionalizadas 
realizadas pelo CEAS, estas notícias devem ser enviadas para a Secretaria Executiva do 
conselho para que possa ser encaminhada a comunicação.  
Parecer do CEAS: Aprovado

2.3. Apresentação do Cronograma do PMAS:
Na última reunião do CEAS foi apresentado um roteiro para elaboração do PMAS, o que 
será apresentado para os municípios. A utilização deste não será obrigatório por parte 
dos municípios,  considerando que caso este  possua um modelo próprio  de plano,  ele 
poderá ser utilizado, desde que atenda as exigências da NOB SUAS. Ainda em dezembro 
será  enviado  uma  nota  técnica  para  os  Escritórios  Regionais,  que  deverá  ser 
encaminhada aos municípios , orientando o preenchimento do Plano e em 15 de janeiro 
será realizada uma web conferência com o mesmo objetivo. O prazo para preenchimento 
do Plano e envio das resoluções dos conselhos municipais a SEDS será 18 de abril de 
2014,  serão 90 dias  para preenchimento do plano.  Ressalta-se que a coordenação da 
Gestão  do  SUAS  vem  discutindo  a  implantação  de  um  sistema  de  monitoramento  e 
avaliação onde o Plano fará parte do processo.     

Parecer da comissão: Comissão ciente e aprovado o cronograma.  
Parecer do CEAS: Ciente e aprova o cronograma

2.4. Previsão do Pacto de Aprimoramento de Gestão do Estado:
Foi  aprovado pelo  CEAS uma avaliação  do pacto de  aprimoramento,  após  o  que,  foi 
encaminhada a Resolução 16, de 03 de outubro de 2013 da CIT, que estabelece a revisão 
de prioridades e metas para o pacto de aprimoramento dos Estados. Esta resolução prevê 
metas e prioridades prontas que se diferenciam do pacto elaborado pelo nosso Estado, o 
que exigirá alteração do Plano que vinha sendo discutido, inclusive no que refere a data 
de vigência do plano que será de 2013 a 2015.  A SEDS montou uma comissão para 
discutir as alterações necessárias e que será apresentada a CIB e ao CEAS no início de 
2014.      

Parecer da comissão:  Ciente. Solicita-se que seja realizada uma web conferência ou 
tele  conferência  sobre  o  pacto  de  aprimoramento  de  gestão  municipal  junto  aos 
escritórios regionais e municípios em fevereiro de 2014. 

Parecer do CEAS: Ciente e aprovado o parecer da comissão

2.5. Retorno das Universidades quanto à adesão do Capacita SUAS:
Foi  enviado  ofício  para  15  Universidades  credenciadas  junto  ao  MDS,  das  quais,  5 

Universidades Estaduais  (Londrina, Maringá, Ponta Grossa, Centro-Oeste e Oeste do 
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Paraná)  deram retorno, participando de uma reunião sobre o processo e  assinaram o 
Termo  de  Cooperação  Técnico  Financeira,  não  obtendo  retorno  das  demais 
Universidades. 

Parecer da comissão: Ciente
Parecer do CEAS: Ciente

2.6. Relato da reunião do FONACEAS, realizado em Curitiba – Pr nos dias 
27,28 e 29/11/13:

Foi realizada a reunião do FONACEAS com a presença de 16 Estados,  sendo que no 
último dia,  compareceram os representantes do Estado do Maranhão.  A ausência dos 
demais Estados foi justificada pela questão orçamentária. Foi realizado um processo de 
discussão sobre a reorganização do FONACEAS, para que seja fortalecido o seu caráter 
de fórum. Foram definidas 3 metas por comissão a serem cumpridas até o final da gestão.  
Na  abertura  contou-se  com  a  presença  da  Secretária  de  Estado  da  Família  e 
Desenvolvimento  Social  e  foi  realizada uma apresentação  da Secretaria  por  parte  do 
assessor técnico Leandro. Ressaltou-se que a organização do encontro foi excelente e que 
a secretaria executiva e assessoria técnica tiveram papel fundamental neste processo. O 
Estado do Paraná foi identificado como referência nacional na organização da Política de 
Assistência  Social.  Foi  apresentado  algumas  sugestões  de  alteração  na  estrutura  de 
pautas das reuniões do FONACEAS, sendo a principal alteração referente aos colóquios, 
sendo que em cada reunião, 5 Estados apresentarão um tema definido previamente e em 
um  segundo  momento,  os  demais  Estados  poderão  interagir  sobre  as  discussões 
realizadas.  Foi  construída  a  agenda  para  2014,  março no  Ceará;  julho  Mato  Grosso; 
setembro  Sergipe (a  confirmar)  e  novembro  Mato Grosso  do  Sul.  Por  fim,  foi  lida  e 
aprovada  a  carta  do  Paraná.  A  comissão  de  comunicação,  articulação  e  mobilização 
deverá  elaborar  um  instrumento  de  pesquisa  a  ser  aplicado  em  todo  o  Brasil  para 
demonstrar como estão organizados os fóruns, instrumento que será discutido junto aos 
representantes do CEAS de Santa Catarina e Rio Grande do Sul na Conferência Nacional 
de Assistência Social. A secretária executiva do conselho considerou que foram muitos 
dias de reunião para a pauta proposta e que algumas pessoas focaram  muito na questão 
turística.  Os participantes irão socializar com os conselheiros o blog e o facebook do 
FONACEAS.      

Parecer  da  comissão:  Ciente.  Solicita-se  que  seja  realizado  um  check  list  para 
organização das reuniões do FONACEAS e considerações sobre o número de dias para 
realização das reuniões e melhor aproveitamento da pauta proposta. A comissão solicitou 
que os pontos para a pesquisa dos fóruns sejam discutidos na reunião específica durante 
a  realização  da  Conferência  Nacional  com os  representantes  dos  3  Estados  e  que  o 
resultado desta discussão seja apresentada na próxima reunião desta comissão.     
Parecer do CEAS: Ciente

2.7. Programa residência técnica (inclusão de pauta):
    Informa-se que no dia 02 de dezembro, os residentes iniciaram suas atividades junto aos 

Escritórios Regionais e sede, no entanto, não foram supridas todas as vagas. Desta forma, 
foi realizado um processo de remanejamento dos residentes para outras regiões e diante 
das vagas ainda não supridas, será reaberto o edital para um novo processo de seleção.   

Parecer da comissão: Ciente. 
Parecer do CEAS: Ciente
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